
                         

 
 
 
 
 
 

 
 

„Wohnen in Nachbarschaften“ (WiN) 

„Soziale Stadt“ 
„Lokales Kapital f. Soziale Zwecke“ (LOS) 

 
Freie 
Hansestadt 
Bremen 

Projekt Huckelriede 

Niedersachsendamm 42 
28201 Bremen 

   
 
Projekt Huckelriede ∙ Niedersachsendamm 42 ∙ 28201 Bremen 

An die Teilnehmer und Teilnehmerinnen 
des Lokalen Forums Huckelriede 

 
Auskunft erteilt  
Marc Vobker 

T (04 21) 87 18 638 

e-mail:  
marc.vobker@afsd.bremen.de 

Bremen, den 02.08.2022 
 
 
 

 
 Protokoll des Lokalen Forums der Förderprogramme 
„Wohnen in Nachbarschaften“ (WIN) „Soziale Stadt“ 

„Lokales Kapital für Soziale Zwecke“ (LOS) vom 15.06.2022 

Ort: QZ-Huckelriede, Niedersachsendamm 20a, Protokoll: Marc Vobker 

Der Quartiersmanager Marc Vobker dankt Herrn Danny Can-Naique (LVG-AFS), 
Herrn Friedo Schröter (Förderverein der Freiwilligen Feuerwehr, FFF) und Herrn Tim 
Rehbein (MC) für die Hilfe bei der Sitzungsorganisation. Er erläutert das 
Hygienekonzept.  
 
 

1. Scharnhorst-Quartier 
 

Der QM begrüßt Herrn Stefan Stahl (Gewoba) und dankt ihm für das Interesse, die 
Entwicklungsideen der Eigentümerin einem breiten Publikum zugänglich zu machen. 
Herr Stahl beschreibt die Pläne, das Konzept und die Auswirkungen auf die 
Bevölkerungsentwicklung in Huckelriede. In dem neuen Wohngebiet sollen zukünftig 
rund 200 Wohneinheiten entstehen. Interesse fällt v.a. auf das sog. 
„Gemeinschaftshaus“ – einem inneren Treffpunkt der Siedlung – welcher vorauss. 
vom MC in Koop mit dem QZ betrieben werden soll, sowie auf die Frage der 
Anbindung an den Busbahnhof und den Radweg auf dem Deich. Im 
preisgebundenen Mietsegment werden ca. 50 % der Wohneinheiten errichtet. Diese 
werden für 30 Jahre ausschließlich an Inhaber des Wohnberechtigungsscheines 
vergeben werden. Hier bewegt sich das Mietniveau derzeit auf ca. 6,50 – 7,20 € 
Nettokaltmiete pro qm und Monat. Des Weiteren bietet die Gewoba preisgedämpften 
und freifinanzierten Wohnraum an. Hinzu kommt noch eine Baugemeinschaft, die 
das Gelände von der Gewoba im Rahmen eines Erbpachtvertrages überlassen 
bekommt. 
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2. Tagesordnung 
 
Herr Ewald bittet darum Top 5 vor Top 4 vorzuverlegen. Er beobachtet einzelne 
Antragsteller*innen, die angesichts von dringenden Anschlussterminen unmittelbar 
nach Befassung ihres Antrages das Forum verlassen müssen und bedauert, dass 
damit notwendige Nachfragen unter 5. dramatisch erschwert werden. Andere 
Anwesende halten dem Vorschlag entgegen, dass die TO bereits am 26.01.2022 
ausführlich und abschließend diskutiert wurde und es unter Effizienzgesichtspunkten 
abwegig ist, die TO-Frage in jeder Sitzung neu aufzuwerfen. Am Ende der Debatte 
wird dem Vorschlag von Herrn Ewald einmalig gefolgt. 
 
 

3. Berichte 
 

 Herr Can-Naique berichtet von den mittlerweile acht Actionbounds, die in 
Kooperation von LVG-AFS, DRK und QM für Familien mit Kindern entwickelt 
wurden. Die App hilft Familien, mit ihren Kindern ein kostenloses 
Freizeitangebot nutzen zu können, das bewegungsorientiert, spannend und 
lehrreich ist. „Eine smartphonebasierte Mischung aus Schnitzeljagd, 
Geocaching und Sendung mit der Maus“ fasst der QM zusammen und ergänzt 
ein Kooperationsprojekt von Jokes, Lidiceehaus, QM und MC bei dem 
Jugendliche im Rahmen des Ferienprogramms selbst eine jugendpolitische 
Route durch ihren Stadtteil programmieren sollen. 

 

 Herr Daniel Relle (Jokes – die Circusschule e.V.) berichtet vom Projektstart 
„Stark im Quartier“ in Huckelriede. Zur Kompensation der durch die Corona-
Schutzmaßnahmen beeinträchtigten Aufwachsbedingungen für Kinder und 
Jugendliche wurde das Programm aufgelegt und von Jokes beantragt. 
Bewilligt wurden zwei halbe Stellen für die Laufzeit von 18 Monaten zur 
Umsetzung eines circuspädagogischen Bewegungsprogrammes am 
Nachmittag. Das Angebot für Familien wird Mo -  Fr. von 14-18 Uhr 
durchgeführt. Der QM drückt seine Freude über das Angebot aus. Herr Jens 
Oppermann (Beirat) schlägt vor, die Finanzierung von Jokes im 
September/Oktober hier im WiN-Forum zum Thema zu machen. Der 
Vorschlag wird begrüßt. 
 

 Herr Ronald Gotthelf berichtet von der Wahl des neuen Ortsamtleiters 
Neustadt/Woltmershausen: Herrn Uwe Martin. Frau Czichon scheidet am 
31.07.2022 aus dem Amt.  
 

 Darüber hinaus macht er auf das Jubiläumsjahr 2023 aufmerksam: „400 Jahre 
Neustadt“. 
 

 Herr Tim Rehbein berichtet vom sog. „Klimaantrag“ des QZ. Dieser umfasst 
eine halbe Stelle für zwei Jahre und soll Umwelt- und Klimaschutz im Quartier 
voranbringen. Zahlreiche Aktivitäten sind geplant. 
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Vorgezogen: 5.) Aktuelle Bürgeranliegen 
 

 Herr Ewald berichtet von den Gefahren, die vom Gelände des KiFuZ auf 
Passant*innen des Fußweges Kornstrasse ausgehen. Er habe diese Gefahren 
nun in einem Brief an UBB dokumentiert: a) herabfallendes Totholz von oben; 
b) Verkehrsunfälle zwischen Radfahrer*innen, Fußgänger*innen, 
Rollatornutzer*innen der benachbarten Caritas und Ein- bzw. 
Aussteigewilligen an der dortigen Bushaltestelle. Angesichts der 
Brennnesselüberwucherungen des Zaunes fehlt der Raum für 
Ausweichverkehre und Unfälle werden wahrscheinlicher. 

 Er berichtet von einer Baugrube in der Stenumer Strasse und von stetigen 
Vermüllungstendenzen. Der QM verweist auf die im Rahmen des 
Klimaantrages geplanten Reinigungsaktionen, auf die hohe Herausforderung, 
Vermüllung wirksam entgegen zu treten sowie auf die Verabredung, sich hier 
auf vorangemeldete Tops und Themen mit Neuigkeitswert zu begrenzen. 

 
 

4. Anträge  

a) Theaterpädagogik – SST – 3.988 € WiN 

Frau Tinka Klinkwort (Schnürschuhtheater, SST) stellt das Projekt vor. Das Forum 
verabschiedet einstimmig die Förderung des Projektes mit o. g. Summe aus den 
genannten Programmmitteln 2022.  

 

b) Bikepoint – GSB – 3.450 € WiN 

Frau Monika Triba (Grundschule Buntentorsteinweg, GSB) stellt das Projekt vor. Das 
Forum verabschiedet einstimmig die Förderung des Projektes mit o. g. Summe aus 
den genannten Programmmitteln 2022.  

 

c) Aufwertung Schulhof – GSB – 9.837,04 € SozSta 

Frau Monika Triba stellt das Projekt vor. Das Forum verabschiedet einstimmig die 
Förderung des Projektes mit o. g. Summe aus den genannten Programmmitteln 
2022.  

 

d) Migrationsberatung – HiNet – 6.748,20 € WiN 

Frau Nursen Günay (HiNet) stellt das Projekt vor. Das Forum verabschiedet 
einstimmig die Förderung des Projektes mit o. g. Summe aus den genannten 
Programmmitteln 2022.  
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e) Bewohnerfonds 12 – FFF – 5.500 € WiN 

Herr Wilfried Schleef (FFF) stellt das Projekt vor. Das Forum verabschiedet 
einstimmig die Förderung des Projektes mit o. g. Summe aus den genannten 
Programmmitteln 2022.  
 

f) Internationales Workcamp – Jokes – 4.020 € WiN 

Herr Daniel Rolle (Jokes) stellt das Projekt vor. Das Forum verabschiedet einstimmig 
die Förderung des Projektes mit o. g. Summe aus den genannten Programmmitteln 
2022.  
 

g) Wassergewöhnung – Schwimm.Mit – 3.900 € WiN 

Frau Astrid Touray (Schwimm.Mit e.V.) stellt das Projekt vor. Das Forum 
verabschiedet einstimmig die Förderung des Projektes mit o. g. Summe aus den 
genannten Programmmitteln 2022.  

 

6. Verschiedenes 
 

a) Herr Rehbein verweist auf das QZ-Sommerfest am 22.07.2022. Näheres im 
Newsletter. 
 

b) Die nächsten Termine und Termine für das WiN Forum lauten: 

 14.09. Jokes 

 12.10. QZ 

 30.11. WKO 
 

c) Herr Bastian Rojahn (GSB) verabschiedet sich. Das Forum dankt für die gute 
Zusammenarbeit und wünscht alles Gute. 

 
 

7. Protokoll  
 

Zum Protokoll der letzten Sitzung vom 30.03.2022 wurden keine Änderungen 
eingebracht, es ist damit verabschiedet. 


